



Council of the  
European Union

Brussels, 14 October 2020  
(OR. en, fr)

11796/20

AGRILEG 122  
DENLEG 64  
VETER 39

**NOTE**

---

From: General Secretariat of the Council

To: Delegations

---

Subject: Local activities of slaughtering and processing

- Information from the French delegation on behalf of the Austrian, Czech, Finnish, French, Hungarian, Polish and Romanian delegations

---

Delegations will find in Annex an information note from the French delegation on behalf of the Austrian, Czech, Finnish, French, Hungarian, Polish and Romanian delegations on the above mentioned subject to be dealt with under "Any other business" at the Council ("Agriculture and Fisheries") on 19-20 October 2020.

(Courtesy translation provided by the French delegation.)

---

**Activites locales d'abattage et de transformation****Information de la délégation française au nom des délégations autrichiennes, finlandaise, française, hongroise, polonaise, roumaine et tchèque**

1. Le règlement (CE) n°853/2004 fixant des règles spécifiques d'hygiène applicables aux denrées alimentaires d'origine animale ne s'applique pas à l'approvisionnement direct par le producteur, en petites quantités de viande de volaille et de lagomorphes abattus dans l'exploitation, du consommateur final ou du commerce de détail local fournissant directement cette viande au consommateur final sous la forme de viande fraîche. Le règlement (CE) n°185/2017 étend, de manière dérogatoire jusqu'au 31 décembre 2020, cette exclusion aux viandes transformées obtenues dans les mêmes conditions. Le considérant 6 de ce règlement mentionne par ailleurs qu'une dérogation permanente pourrait être examinée.
2. Les structures concernées sont très encadrées réglementairement aussi bien concernant les conditions d'abattage des animaux que l'hygiène de la découpe et de la transformation des viandes, assurant ainsi la sécurité sanitaire des produits commercialisés. Pour autant, les exigences pour obtenir l'agrément sanitaire au titre du règlement (CE) n°853/2004 sont largement inatteignables pour la plupart d'entre elles en lien avec les investissements qui devraient être consentis.
3. L'absence de pérennisation de la disposition dérogatoire mettrait en péril la viabilité économique de nombreuses structures qui tirent la majorité de leur revenu des produits transformés.

4. Or, le maintien de ce type d'activité répond à trois objectifs allant dans le sens de la politique portée par la Commission dans le cadre de la stratégie « de la ferme à la table » :
- répondre à une demande sociétale de plus en plus forte pour l'approvisionnement direct au moyen de circuits courts et de proximité ;
  - valoriser des modes de production et de commercialisation ayant un impact bénéfique en matière environnemental et de protection animale (en lien avec la limitation du transport) ;
  - contribuer au développement territorial. En effet, ces productions locales participent largement à l'activité économique et au rayonnement des territoires. Elles assurent également une meilleure rémunération des producteurs.
5. Par ailleurs, la crise liée au coronavirus a souligné l'importance des productions de proximité pour garantir la continuité de l'approvisionnement alimentaire de la population. En même temps, la baisse de la consommation a affaibli économiquement ces petites structures. Il est primordial que la Commission soutienne les territoires dans le cadre de la crise économique actuelle dans l'Union européenne.
6. **Aussi, l'Autriche, la Finlande, la France, la Hongrie, la Pologne, la République Tchèque et la Roumanie demandent à la Commission d'engager la procédure législative adaptée pour modifier l'article premier du règlement n° 853/2004.**
-

**Local activities of slaughtering and processing**

**Information from the French delegation on behalf of the Austrian, Czech, Finnish, French, Hungarian, Polish and Romanian delegations**

1. Regulation (EC) n° 853/2004 excludes from its scope of application the direct supply, by the producer, of small quantities of meat from poultry and lagomorphs slaughtered on the farm to the final consumer or to local retail establishments supplying directly the final consumer as fresh meat. Regulation (EC) n° 185/2017 extends, by means of a derogation until 31 December 31 2020, this exclusion to processed meat obtained under the same conditions. Recital 6 of this regulation mentions the possibility for a permanent derogation to be examined.
2. Concerned structures are strictly regulated, regarding slaughter conditions as well as hygienic cutting and processing of meat, thus ensuring the safety of commercialized products. Nevertheless, requirements as to obtain approval under regulation (EC) n° 853/2004 are unachievable for the large majority, due to the investment it would require.
3. Absence of sustainability of derogation measure would jeopardize economic viability of numerous structures for which income derives mostly from processed products.

4. Maintenance of this type of activity answers to three objectives following Commission's « from farm to fork » strategy:

- answering a growing demand of society for direct supply, by the means of local market and short circuit distribution ;
- enhancing production and commercialization modes beneficial to the environment and animal welfare (associated to limitation of transport) ;
- contributing to territorial development. These local productions play part to economical activity and to rural territories. They also enable a better remuneration of producers.

5. Furthermore, the coronavirus crisis has underscored the importance of local production to ensure continuity of populations' food supply. At the same time, a decrease in consumption has economically weakened these small structures. It is essential that the EU supports territories in the current economical crisis.

6. **Therefore, Austria, Czech Republic, Finland, France, Hungary, Poland and Romania request Commission to engage adapted ordinary legislative procedure as to amend Article 1 of regulation (EC) n° 853/2004.**

---